No. 008 25 de julio de 2024





Universidad Pedagógica Nacional. Educadora de educadores 🕟 Fundada en 1955 🕟 Con Acreditación de alta calidad

Historia y evolución de la educación en Colombia en el Museo Pedagógico Nacional

El Museo Pedagógico Colombiano (MPC) es un lugar donde se preserva y se celebra la rica historia de la pedagogía en Colombia. Fundado en 2004 y adscrito a la Facultad de Educación y la Vicerrectoría Académica de la Universidad Pedagógica Nacional, este museo se ha consolidado como un espacio esencial para entender la evolución educativa del país, un tesoro cultural que merece la atención de todos los interesados en la educación.

Según Héctor Guillermo Copete, arquitecto y museólogo del MPC, el objetivo principal del museo es "investigar, resguardar, conservar y difundir la memoria histórica, pedagógica y educativa de Colombia." A través de objetos, documentos históricos y libros de texto de los siglos XIX y XX, el MPC relata la historia de la educación colombiana y la evolución de la Universidad Pedagógica Nacional. Este relato se presenta en cada exposición y actividad, ofreciendo una visión completa y detallada del desarrollo educativo del país.

El museo juega un papel crucial en la formación de futuros educadores. Héctor Copete destaca que "genera un sentido de apropiación en la comunidad universitaria respecto a la historia de la educación, y ofrece prácticas pedagógicas y educativas no formales." Estudiantes de programas como Artes Visuales y Pedagogía realizan prácticas en el museo, aprendiendo sobre museología, curaduría y diseño de exposiciones. Este enfoque multidisciplinario enriquece la formación de los educadores, brindándoles herramientas y conocimientos que van más allá de las aulas tradicionales.

El MPC alberga una variedad de colecciones que incluyen mobiliario escolar,



Pupitre antiguo de la escuela Lancasteriana del siglo XIX.

material didáctico y juguetes históricos. Una de las piezas más representativas es un pupitre antiguo de la escuela Lancasteriana del siglo XIX. También destaca la colección de material Montessori, que llegó a Colombia en 1934 y fue utilizado en el primer jardín infantil público del país. Estas colecciones no solo muestran la evolución de los métodos pedagógicos, sino que también conectan a los visitantes con la historia de la infancia y la educación en Colombia.

Cada año, el museo presenta exposiciones temporales dedicadas a pedagogos influyentes. En años recientes, se han celebrado exposiciones sobre Juan Amos Comenio, Paulo Freire, María Montessori, entre otros.

El MPC no es solo para estudiantes de la Universidad Pedagógica Nacional. Héctor Copete invita a toda la comunidad: "Nuestro museo es público y está abierto a todos los interesados en la historia de la educación." La entrada es gratuita y las visitas se pueden agendar fácilmente a través de la página web. Andrés Felipe Peña, estudiante de quinto semestre de Pedagogía, subraya la

66 El MPC albe una variedo

El MPC alberga una variedad de colecciones que incluyen mobiliario escolar, material didáctico y juguetes históricos.

importancia del mismo: "nos permite rastrear la historia de la pedagogía y entender qué significa ser pedagogo hoy en día." A su vez, Zaira Cárdenas, estudiante de octavo semestre, añade que "transforma y transmite el conocimiento de manera diferente, ofreciendo una perspectiva amplia sobre la educación"

El Museo Pedagógico Colombiano es más que un espacio de exhibición; es un centro de conocimiento y reflexión sobre la educación en Colombia.

Abierto de lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:00 p.m., te invitamos a descubrir cómo la educación ha evolucionado y sigue transformándose en nuestro país.

Visítanos en la calle 72 N.º 11 – 86, en el Centro Cultural 'Paulo Freire', y sé parte de esta experiencia educativa única.

Para mayor información sobre este proyecto: https://radio.upn.edu.co/descubre-la-historia-y-evolucion-de-la-educacion-en-colombia-en-el-museo-pedagogico-nacional/



Escuche las entrevistas completas aquí:

